

平成25年度第2回幕別町次世代育成支援対策地域協議会会議録

- 日時 平成25年10月18日（水）19：03～20：28
○場所 幕別町保健福祉センター多目的ホール
○出席委員 【現委員/10人】
千葉会長、牛尾副会長、荒木委員、岩花委員、齊藤委員、佐藤委員、下川委員、杉山委員、西出委員、堀委員
【新委員/5人】
嶽山委員、牧田委員、松田委員、森委員、安田委員
○事務局 川瀬民生部長、山岸こども課長、稲田保健福祉課長、武田児童福祉係長、半田保育係長、宗像主査

○内容

【進行】

- ・(1)開会から(3)町長挨拶まで：山岸こども課長
- ・(4)町長挨拶以降：千葉会長

(1) 開会

(2) 委嘱状交付

岡田町長から新委員5人に委嘱状を交付

(3) 町長挨拶

(4) 会長挨拶

(5) 委員紹介

出席委員の自己紹介

(6) 事務局紹介

川瀬部長から町事務局を紹介

(7) 説明

①子ども・子育て支援新制度について

【説明/19:15～19:25】

別添資料1のとおり事務局から説明。

【質疑応答】

委員 … 保育を必要としない子どもはいないのではないか。

事務局… 保育所は原則、保育に欠ける子どもが入所する施設である。保護者が日中子どもの面倒をみることが出来る場合等は、保育に欠けると言えず、学校教育のみを必要とする子どもと解される。

新制度においては、資料1の7ページの3)にあるように、子どもの保育の必要性の有無に応じ、子どもを1号から3号までに区分・認定し、幼稚園や保育所、認定こども園への入所を進めることとなる。

委員 … 施設型給付の額は決まっているのか。

事務局… 紙付額については、現在、国の子ども・子育て会議において協議されている。

新制度では、資料1の7ページの5)にあるように、国が定める公定価格から各自治体の裁量により決定される利用者負担額を控除した額が給付となる。

委員 … 現在、建設が進められている札内青葉町の子育て支援施設は、この子ども子育て新制度に該当するのか。

事務局… 青葉地区では、子育て支援事業を行う子育て支援センター及びあすなろ学童保育所の建設を進めている。

これら子育て支援事業及び学童保育（放課後児童クラブ）は、子ども・子育て新制度にもあり、既に実施されている地域子ども・子育て支援事業に当たる。

委員 … 新制度では保護者への保育等に関するニーズ調査を行わなければならぬが、幼児教育や保育に関する個別のニーズを把握するのは大変な作業になると思う。先を見通した調査がきちんと行われるようお願いしたい。

委員 … 行政として、子ども達にどのような環境を与えたいかというビジョンがあると思うので、課題と考えていることと併せてお聞かせ願いたい。

事務局… 課題を考えるのは、ひとつは待機児童対策。現在、3歳未満児の待機児童が21人（うち特定待機10人）いる。この解消を図る施策を進めていきたい。

また、定員を超えた受け入れを行っている学童保育所があることから、学童保育についても課題と考えている。

町としては、保育所への迎えの時間がとれない等の保護者ニーズが高いことから、ファミリー・サポート・センター事業について検討を進めていきたい。

また、へき地保育所を町内に6か所設置しているが、保護者から通年化の要望があることから、そのあり方についても協議を進めていく。

②次世代育成支援行動計画及び次世代育成支援対策地域協議会について

【説明/19:45～19:50】

別添資料2のとおり事務局から説明。

【質疑】なし。

③幕別町子どもの権利に関する条例について

【説明：19:50～19:55】

別添資料3のとおり事務局から説明。

【質疑】なし。

(8) 協議

○今後のスケジュールについて

【説明：19:55～19:58】

事務局から今後のスケジュールについて以下のとおり説明。

ニーズ（アンケート）調査については、年内に道へ調査結果の報告、また年度内に事業量の見込みを報告とのスケジュールが示されている。

これを踏まえ年度内は、11月に第3回の会議を開催し、12月以降は2か月に1回程度のペースで協議会を開催したい。

協議会の開催時間については、仕事や子育中の委員もいらっしゃるので、より多くの委員が参加できる時間帯を協議いただきたい。

【結果】

次回以降は平日の18時30分から協議会を開催。なお、会長の提案により、年に一回は日中開催とする。

(9) その他

○事務局

- ・次回開催前に、ニーズ（アンケート）調査票案及び次世代育成支援行動計画の評価シートを送付したい。
- ・協議会の会議録は事務局で作成し、発言内容をまとめ、ホームページで公開する。

○委員

- ・ニーズ調査は計画を策定する上で大変重要。かなりボリュームのあるものとなるようだが、保護者には趣旨をキチンと説明し、内容も簡潔で分かりやすいものとなるようお願いしたい。
- ・ニーズ調査の回収率を上げるため、保育所等での配布・回収を実施した方がよいのではないか。
- ・小学校区、中学校区といった地域の特色が反映される調査としてほしい。

(了)